



Ratskanzlei

Sekretariat
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
Telefax +41 71 788 93 39
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 7. Dezember 2017

Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

Polizeikommandant geht in Pension

Der Kommandant der Kantonspolizei, Andreas Künzle, hat den Wunsch geäussert, auf Ende Juni 2018, also gut ein halbes Jahr vor Erreichen des ordentlichen Rentenalters, in die Pension gehen zu können. Die Standeskommission ist damit einverstanden und hat das Justiz-, Polizei- und Militärdepartement ermächtigt, die Stelle öffentlich auszuschreiben.

Beitrag an Neujahrsblatt

Der Historische Verein St.Gallen gibt in diesem und im kommenden Jahr zwei Neujahrsblätter zum Thema „Reformation in der Ostschweiz“ heraus. Darin spielen auch zahlreiche kultur-, persönlichkeits-, kunst- und religionsgeschichtliche Bezüge zum Kanton Appenzell I.Rh. eine Rolle. Die Standeskommission hat deshalb an die Herausgabekosten einen Beitrag von Fr. 1'000.-- zu Lasten des Swisslos-Fonds geleistet.

Bewilligungen

Benützung Rathausbögen für Beechüe-Schnitzen

Die Standeskommission hat für Samstag, 13. Januar 2018, die Nutzung der Rathausbögen für das „Beechüe-Schnitzen“ von 9.00 bis 17.00 Uhr bewilligt. Der Anlass wird vom Kiwanis-Club Appenzell durchgeführt. Wie in den Vorjahren gibt es eine kleine Festwirtschaft, deren Einnahmen für ein Sozialprojekt eingesetzt werden.

Apéro nach Fasnachtsgottesdienst auf Kanzleiplatz und unter Rathausbögen

Am 27. Januar 2018 feiert die Kirchgemeinde St.Mauritius Appenzell einen Fasnachtsgottesdienst in der Pfarrkirche. Anschliessend wird auf dem Kanzleiplatz und unter den Rathausbögen ein Apéro ausgeschenkt, und verschiedene Guggenmusiken spielen kurze Musikeinlagen. Die Standeskommission hat die Nutzung der Rathausbögen und des Kanzleiplatzes bewilligt. Die Durchfahrt wird an diesem Tag von 17.00 bis 21.00 Uhr gesperrt.

Sammelbewilligung für „Eine Million Sterne“

Die Standeskommission hat für die Aktion „Eine Million Sterne“ am 16. Dezember 2017 eine Sammelbewilligung erteilt. Die Pfarrei St.Mauritius Appenzell stellt an diesem Tag im Rahmen der schweizweiten Aktion der Caritas Schweiz zwischen 16.00 und 20.00 Uhr in der Hauptgas-

se Kerzen sowie ein Spendenkässeli auf. Der Erlös der Aktion kommt Armutsbetroffenen in der ganzen Schweiz zugute.

Sammlungskalender 2018 genehmigt

Die Standeskommission hat den Schweizer Sammlungskalender 2018 genehmigt und damit die darin enthaltenen Sammlungen für den Kanton bewilligt. Der Sammlungskalender enthält die landesweiten Spendenkampagnen von 43 karitativen Organisationen, welche die Standards der Schweizerischen Zertifizierungsstelle für gemeinnützige, Spenden sammelnde Organisationen (Zewo) erfüllen.

Vitus Hug ist neues Mitglied der Kommission für Gesundheitsförderung

Seit dem 1. Oktober 2017 führt das Blaue Kreuz im Auftrag des Kantons die Beratungsstelle für Suchtfragen im Kanton Appenzell I.Rh. Der Leiter dieser Beratungsstelle ist Vitus Hug. Er hat in dieser Funktion die Nachfolge von Marion Bischof angetreten, welche die Beratungsstelle bisher als Mitarbeiterin des Gesundheits- und Sozialdepartements mit einem Pensum von 20% geführt hat.

Nachdem Marion Bischof aufgrund dieses Wechsels aus der kantonalen Kommission für Gesundheitsförderung zurückgetreten ist, hat die Standeskommission Vitus Hug als neues Mitglied gewählt.

Nutzung der Kirche im früheren Kapuzinerkloster durch die Kirchgemeinde St.Mauritius

Zwischen Mai 2018 und April 2019 wird die Pfarrkirche St.Mauritius einer umfangreichen Renovation unterzogen. Da die Kirche während dieser Zeit nicht genutzt werden kann, musste für die Gottesdienste ein Ersatzort gefunden werden. Auf Anfrage der Kirchgemeinde St.Mauritius stellt der Kanton für die Dauer der Renovation die Klosterkirche des Kapuzinerklosters mietweise zur Verfügung. Die Miete beginnt am 1. Mai 2018 und endet am 30. April 2019.

Leistungsauftrag an den Verein Ombudsstelle Alter und Behinderung

Der Kanton Appenzell I.Rh. hat eine Leistungsvereinbarung mit dem Verein Ombudsstelle Alter und Behinderung (OSAB) für die Jahre 2018 und 2019 abgeschlossen. Mit dem Abschluss der Leistungsvereinbarung können sich Institutionen des Kantons Appenzell I.Rh., welche im Behinderten- oder Alterswesen tätig sind, als Mitglieder dem Verein anschliessen. Die Ombudsstelle dient im Falle von Konflikten als Beraterin und Vermittlerin. Im Falle von Problemen können sich Einzelpersonen, aber auch Alters- und Behinderteninstitutionen, an die Ombudsstelle wenden. Die Grundleistungen dieser Stelle werden für die Ratsuchenden kostenlos erbracht.

Richtprämien 2018 für Prämienverbilligungen

Die Standeskommission hat die Richtprämien 2018 für die individuelle Verbilligung der Krankenkassenprämien festgelegt. Die Richtprämien stützen sich auf die Prämien des günstigsten Anbieters mit einer Filiale im Kanton. Als Referenzversicherung wurde das Hausarztmodell mit Unfaldeckung und einer Franchise Fr. 300.-- genommen.

Auf dieser Basis betragen die Richtprämien 2018 für Erwachsene Fr. 3'622.--, für junge Erwachsene Fr. 3'447.-- und für Kinder Fr. 798.--. Die Abstufung der Selbstbehalte hat sich in der Praxis bewährt und bleibt unverändert. Sie bewegen sich nach wie vor zwischen 9% und 14%, abgestuft nach dem massgebenden Einkommen.

Weitere Informationen sind unter www.ai.ch/ipy oder beim Gesundheitsamt erhältlich. Die Verfügung und Auszahlung an die Krankenkassen erfolgt üblicherweise im ersten Quartal.

Strassenverkehrsabgaben im Jahr 2018 unverändert

Die Strassenverkehrsabgaben bleiben für das Jahr 2018 gleich wie in diesem Jahr. Die Standeskommission hat beschlossen, die Gebühren gemäss Standeskommissionsbeschluss über die Höhe der Strassenverkehrsabgaben unverändert beizubehalten.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei, bis 17.00 Uhr

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch